



Un journaliste de Centre Presse en STG

publié le 16/02/2011 - mis à jour le 22/05/2024

Dans le prolongement du travail sur la presse mené avec l'école primaire Jacques Prévert, les élèves de premières STG participent au concours « Collèges et Lycées à la Une » organisé par Centre Presse.

Neufs articles ont été réalisés par les élèves qui ont ainsi rencontré des partenaires publics ou privés (responsables de la mairie, dirigeant d'entreprise, président d'association, animateurs culturels et sociaux) et assistés à diverses manifestations (spectacle, conférence).

Ces articles ont été présentés mardi 15 février 2011 à Denys Frétier, journaliste à Centre Presse, afin d'être étudiés et remaniés. Quatre articles seront ensuite diffusés le mardi 15 mars 2011 dans le journal Centre Presse et tous les articles seront mis en ligne sur le site internet de Centre Presse (<http://www.centre-presse.fr/> .

Denys Frétier a présenté les journaux Centre Presse et La Nouvelle République, le premier étant un journal diffusé uniquement sur la Vienne (quotidien départemental), le deuxième étant distribué sur quatre départements limitrophes (quotidien régional). Trente journalistes travaillent sur Poitiers, cinq sur Châtellerauld, deux sur Montmorillon et deux sur Chauvigny. Dans les autres zones, on trouve des correspondants locaux qui sont rémunéré à l'article. Ce fut aussi l'occasion d'informer les élèves sur le métier de journaliste avec le descriptif d'une journée type pour un journaliste de presse écrite, les différents rôles du professionnel (rédacteur, secrétaire de rédaction et photographe), les formations pour exercer comme journaliste. Ce fut l'occasion de rappeler le rôle d'organismes tel que l'AFP (agence française de presse) et Reuter qui fournissent les informations nationales et internationales ; mais aussi l'importance du réseau de relations du journaliste pour trouver l'information.